
 
 

Goiânia, 13/02/14. 
 
 A reunião ordinária do Fórum Goiano de EJA ocorreu no Auditório da 
Superintendência do Ensino Medio/Gerência de EJA, ás 14 horas. Estiveram 
presentes: 

 Cláudia Borges – professora da SME de Goiânia e Coordenadora do 
Fórum Goiano de EJA; 

 Helimar Vieira – SEDUC/EJA e Coordenadora do Fórum Goano de EJA; 
 Esmeraldina Santos – professora da SME e Coordenadora do Fórum 

Goiano de EJA; 
 Fabíola – professora SME- Goiânia; 
 Fabíola Moreira – SEDUC – Gerente da EJA; 
 Cláudia – SME de Senador Canedo; 
 Martha – IFG- professora de Artes Visuais – Campus Goiânia Oeste; 
 Mad’Ana – IFG- Diretora – Campus Goiânia Oeste; 
 Ramon- IFG – professor de Química e Coordenador de Curso no 

Campus Goiânia Oeste; 
 Ulderico Silva – professor no Colégio Estadual Dona Lourdes Estivalete 

Teixeira ( Aparecida de Goiânia; 
 Marcos Otoniel – CME de Goiânia; 
 João Damásio – Rede Cidadã-RECID; 
 Eanes Pacheco – Coordenação do Fórum do Entorno Sul; 
 Jenilde – Presidente do CME de Novo Gama 
 Márcia Melo SME- Goiânia e Coordenadora  da DEF-AJA; 
 Ana Flávia – SME-Goiânia e da DEF-AJA; 
 Rita – SME do Novo Gama 
  

 A professora Cláudia solicitou aos presentes que se apresentassem e 
que falassem um pouco de suas expectativas em relação ao Fórum e em 
defesa da modalidade de EJA para o ano que se inicia. E assim fizemos.  
Importante registrar que no momento em que os participantes iam se 
apresentando foram compartilhando Notícias da EJA de seus respectivos 
lugares. Tivemos o prazer de ouvir muitas novidades de turmas cheias em 
Novo Gama, Senador Canedo, Cidade Ocidental, os companheiros 
socializaram também as campanhas de mobilizações e o corpo a corpo 
desenvolvido nos bairros o que garantiu esse expressivo número de jovens e 
adultos de volta a escola.    
 Na sequência  Cláudia  fala sobre a videoconferência que ocorreu no 
início da semana(segunda-feira – dia 10/02/14) nas dependências na UFG-
Faculdade de Educação para tratarem sobre o III EREJA DA região Centro-
Oeste (MT,MS, GO e DF); apresentou toda a  discussão ocorrida na 
videoconferência a respeito da temática, programação, nº de delegados, que 
será de 40(quarenta) delegados por Estado e tudo mais que envolve a 
realização deste evento. O mesmo ocorrerá em Cuiabá no período de 7,8 e 9 
de agosto de 2014. A discussão e a construção coletiva da programação do III 
EREJA, na opinião da professora Cláudia foi muito importante, pois representa 



mais um passo para o fortalecimento do nosso movimento na Região Centro-
Oeste. Acrescentou que isso se faz necessário para contribuir com o 
movimento nacional. Ressaltou, ainda, que os futuros delegados eleitos para o 
III EREJA, os quais sairão do Encontro Estadual precisam conhecer todas as 
documentações oriundas dos outros dois EREJAS e das documentações dos 
encontros nacionais e necessitam ter muita coerência nas suas defesas e 
pontuações a serem aferidas no EREJA. Ao final dessa discussão acatamos 
algumas sugestões para compor a programação do III EREJA, as quais serão 
encaminhadas para os demais representantes dos Fóruns da Região Centro-
Oeste. 
 O companheiro João Damásio – RECID,  informa que ocorrerá nos dias 
22 e 23 de fevereiro o 1º encontro de planejamento para 2014 em relação à 
RECID e gostaria muito que houvesse uma representação do Fórum Goiano de 
EJA. O referido encontro ocorrerá na  sede da Instituição (em frente ao Hospital 
Santa Helena) e que este é o momento para se articular ações em conjunto, 
inclusive, João informa que  é possível até auxílio financeiro para alguma das 
programações do Fórum. Perguntamos a Companheira Márcia-SME-Goiânia,  
se ela poderia representar o Fórum nessa reunião, ela ficou de ver a agenda e 
a possibilidade de ir participar. João, informa, ainda, que ocorrerá um Plebiscito  
para discussão da constituinte e em Goiás já existe um Comitê, a reunião 
acontecerá na CUT no dia 20/02 as 18 horas. E a RECID é a secretaria física 
nesse comitê. Será lançada também uma cartilha informativa sobre o assunto, 
no valor simbólico de 1,00(um real), mas também terá on-line. Ele irá enviá-la 
para a Coordenação- Cláudia para que seja  enviado aos demais 
companheiros do Fórum Goiano. 
 A professora Cláudia de Senador Canedo entrega o 2º livro de poesias 
produzido pelos alunos da modalidade de EJA no munícipio, sendo o mesmo 
editado  pela Secretaria Municipal de Educação e tendo apoio das autoridades 
– prefeito, secretário de educação , dentre outros. 
 
 Fabíola – Gerente de EJA-SEDUC fez algumas informações sobre o 
Programa Brasil Alfabetizado e da dificuldades de encontrar os alfabetizandos, 
mesmo os municípios sabendo dos índices de analfabetos do estado e de suas 
localidade; ela acredita que exista uma falta de interesse das autoridades 
locais. E o último prazo para a adesão é no dia 14 de fevereiro. Falou também 
um pouco do aumento do valor pago para a bolsa dos educadores. 
 
 Márcia  - Coordenadora da DEF-AJA - SME de Goiânia, falou a respeito 
da pactuação do Proeja, do engano cometido na ora de informar o demandante 
para o MEC e os desdobramentos ocorridos que causaram constrangimento 
entre os parceiros, mas a situação foi resolvida e muito se aprendeu com esse 
desafio. 
 No ponto de pauta Representação do Fórum Goiano de EJA no 
Fórum Estadual de Educação (FEE); discutiu-se a necessidade dessa 
representação feita até hoje pela Professora Maria Margarida Machado. A 
companheira solicita ser substituída, devido o acúmulo de outras tantas 
demandas que ela assumiu nos próximos dois anos como Presidente da 
ANPED. Aproveitamos para agradecê-la por ter nos representado no FEE, com 
a dedicação e compromisso de sempre. Fez-se a indicação do nome da 
professora Mad’Ana Desirré - IFG  para representar o Fórum Goiano de EJA 



junto ao FEE e a professora Cláudia Borges como suplente, o que teve o apoio 
por todos. 
 
 O encontro estadual está previsto para ocorrer no período de 24,25 e 26 
de abril deste ano e compõe a comissão: Cláudia, Eanes, Ulderico, Helimar e 
Jesiel (estadual – pensando em aproximadamente 200 pessoas); deverá 
ocorrer no Espaço de Eventos do Jardim Ingá, município de Luziânia. Eanes 
trouxe o folder mostrando o espaço, mas ficou de nos informar o valor por 
pessoa o mais rápido possível. Essa Comissão ficou encarregada de trazer na 
próxima reunião ordinária uma proposta da programação ara discutirmos e 
opinarmos. 
 
 A comissão para ir pensando o ENEJA-2015-  Josué (mais Jullyana), 
Márcia Melo e Marcos Otoniel, Eanes e Rita. Essa comissão vai buscar 
espaços possíveis para hospedagem, local de realizar o encontro, preços etc.  

 
 Martha e Mad’Ana falaram da necessidade  de se abrir turmas de EJA 
no Jardim dos Cerrados VII que fica próximo a Coca-Cola. Existe a 
necessidade emergente  de se construir escolas (estado e município), creches. 
Hoje há um atendimento pelo IFG no Centro Comunitário. Helimar ficou de ver 
a possibilidade de abrir extensão, já que informaram demanda de jovens e 
adultos para o Ensino Médio. 
 Para terminar a reunião fechamos a discussão do ponto de pauta - 
Mobilização nos bairros em defesa do direito à  educação de jovens e 
adultos. Como o IFG inicia a mobilização na próxima semana na busca dos 
educandos para inscrições nos cursos do PROEJA do Campus Goiânia-Oeste, 
decidimos que o dia 27/02 o Fórum irá participar no processo de mobilização 
que será feita na região oeste de Goiânia juntamente com o IFG. Precisamos 
tirar dois grupos. A combinação é: 
- O primeiro grupo encontrar às 9h no IFG - Campus Goiânia-Oeste -  que está 
com sede no Jardim América ao lado do Centro Educacional  SESC Cidadania 
Avenida C-197, S/N - Jardim América, Goiânia – GO. 
 - O segundo grupo poderá se encontrar no mesmo lugar às 16h. 
 
 A ideia é sairmos para cobrirmos feiras, comércios locais e terminais dos 
bairros da região oeste com panfletos e muita disposição para o diálogo. Ana 
Flávia – SME Goiânia ficou de conversar com a Unidade Regional da Região 
Oeste para dialogar comas escolas para que possamos divulgar as escolas 
municipais da referida região. Helimar ficou de dialogar com o colégio estadual 
daquela região.  Cláudia ficou de fazer contato com a rádio difusora, 
aproveitando a disponibilidade da repórter, que se colocou à disposição para 
divulgação da Mobilização em defesa da EJA. Companheiros, vamos nos 
organizar, aguardamos a participação. Se alguém puder fazer contato com 
algum grupo de animação que queira contribuir com essa Mobilização será 
muito bom. Qualquer informação entre em contato com a Coordenação 
Colegiada -  Helimar  - 9303 4151 
             Esmeraldina – 9648 5042 
          Cláudia – 9611 6562 
 
Saudações de coragem e  luta!!!! 
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